

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESEÑO, NUM. 10.

SUSCRIPCIONES. Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO, publicados en ambas ediciones.

NUM. 603 POR LA TARDE.—AÑO XIII.

MADRID, JUEVES 3 DE MAYO DE 1860.

TIRADA DE 25,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

Confiesa *El Pensamiento*, que la renuncia del conde de Montemolin y de su hermano D. Fernando, hubiera tenido mas valor de haberse verificado antes del arresto de Uldecona. Si los príncipes fugitivos, añade dicho periódico, se hubieran presentado espontáneamente con ella en la mano á las autoridades españolas, el acto hubiera sido mas plausible que lo es ahora; si la presentación y la renuncia, se hubiesen verificado antes del fusilamiento de Ortega y para impedir que corriese la sangre del infortunado caudillo de la sublevación, el rasgo habria sido nobilísimo; y sin embargo de todo, no puede considerarse como una debilidad que desautorice á persona alguna. Hecho, ó anunciado desde los primeros momentos en que los príncipes quedaron prisioneros, está revelando que se habia concebido y madurado en los últimos dias de su persecucion dentro de España: deja conocer que es el fruto de un amargo y cruel desengaño. ¡Y tan amargo!

El mismo periódico cree que no tardará el reconocimiento de la Reina por todos los hijos de D. Carlos, y que reconciliada la real familia, se reconciliarán todos los españoles monárquicos, y desde aquel día la Reina será verdaderamente Reina de España: es decir, tendrá tal número de súbditos que le sean personalmente adictos, que libre de todo género de influencias, podrá mandar y ser obedecida, podrá hacer que la ley se cumpla sin que partido alguno pueda imponer su ley al trono.

Esto dice *El Pensamiento*, y nos sorprende que tanto se entusiasme con el aumento de súbditos que tendrá doña Isabel II, porque reconozcan ó no los ex-infantes los derechos de nuestra Reina, no adquirirá un quilate mas de fuerza, ni la augusta Señora, tendrá un súbdito *real* mas por eso, pues ya se ha visto cuántos son los que han acudido á defender la carcomida bandera del carlismo.

Como *El Pensamiento Español* ha estado bien informado acerca de la existencia y del curso que ha llevado la famosa renuncia del conde de Montemolin, nos parece oportuno publicar los siguientes pormenores dados por el mismo diario:

«Lleva este documento, de verdadera importancia histórica, la fecha de 23 de abril en Tortosa.»

El mismo día 23 por la tarde dimos nosotros la primera noticia acerca de este suceso, del que habíamos oído hablar el día anterior, es decir, el 22.

Tiene esto una explicacion muy natural, y sencilla, que ya indicamos antes de ahora y que hoy debemos ampliar. El 21 por la mañana fueron capturados los ex-infantes y conducidos á Tortosa, residencia del capitán general del distrito.

Creemos que apenas se presentó á ellos el general Dulce, le hablaron de la disposicion en que estaba su ánimo, por consecuencia del desengaño que acababan de sufrir. Pareció asimismo que al siguiente día, es decir, el 22, volvieron á hablarle con toda formalidad sobre el particular, insistiendo los

príncipes en la renuncia de sus pretensiones y comprometiéndose en cuanto en sus manos estuviese, á conseguir igualmente la renuncia de su hermano D. Juan, que está en Londres.

Y aquel mismo día 22 trasmitió la noticia el capitán general al ministerio, y aquel día la supimos nosotros por gentes allegadas al gobierno. Pero como el 22 era domingo, en que no sale á luz nuestro periódico, no pudimos publicarla hasta el lunes 23, y eso con las reservas y precauciones de que suele valerse todo periódico que no es ministerial y no tiene el prurito de escribir para ser recogido.

El 23 formalizaron los príncipes su renuncia, y creemos que aquel mismo día salió de Tortosa el gobernador de la plaza, señor Halleg, el cual llegó á Madrid el 26, portador de las renuncias de D. Carlos y D. Fernando y de cartas autógrafas de los mismos para sus augustos primos la Reina y el Rey.

Desde entonces, la noticia fué haciéndose general, á pesar de las reiteradas denegaciones de los periódicos ministeriales, y si hasta ayer por la noche no se ha publicado el texto de la renuncia, consiste en que ayer mismo, según nuestros informes, se acordó en Consejo de ministros darle publicidad. Tenemos tambien algun motivo para creer que ayer se determinó, asimismo en Consejo, la magnánima resolucion que el gobierno ha adoptado respecto de los príncipes prisioneros: creemos mas, y es que la publicacion del documento á que nos referimos está enlazada con la resolucion del gobierno.

En esta relacion, respecto de la parte que nosotros conocemos, hallamos inexacto el hecho de que ayer se acordara la publicacion de la renuncia en Consejo de ministros. La persona que nos remitió ese documento no habia visto á los ministros ni obtenido la copia por su conducto.

Acerca de los trabajos parlamentarios opina *La Epoca* que el ministerio piensa someter desde luego á la deliberacion de las Cortes las cuestiones de política exterior: la de la paz con Africa, la de Roma y la de Méjico. Todas ellas son graves, todas llevan envuelta la resolucion de problemas muy importantes, que se habian considerado como insolubles por los ministerios anteriores. Nosotros deseamos que se examinen detenidamente á la luz de la discusion, porque en ello ganarán el gobierno y el pais: el primero en fuerza moral y el segundo en consideracion y prestigio. Respecto al éxito de los debates parlamentarios, cualquier duda en esta parte nos pareceria ofensiva á la sensatez, al patriotismo de los representantes de la nacion. En Méjico y en Africa nuestra honra ha quedado colocada á grande altura, y todos los recursos oratorios de la oposicion no podrán destruir este hecho incontrovertible: que en un ayer muy inmediato España estaba humillada por unos y mirada con profundo desdén por otros, y que hoy la misma nacion es respetada por los que la humillaron y considerada altamente por los que la contemplaban como un pueblo envilecido é incapaz de regenerarse. En la cuestion de Roma hay una última palabra que escluye todos los sofismas de los enemigos de la situacion; las relaciones de un país católico con el jefe de la Iglesia se han restablecido completamente, y este resultado se ha conseguido dejando á

salvo el gran principio de la reforma económica: la desamortizacion en todas sus fases y esferas.

La Epoca de anoche hace notar que *La Correspondencia* ha dicho que por ahora quedan desmentidos todos los rumores de crisis. No sabemos que de suceso alguno de este mundo pueda decirse mas que por ahora, solo que hay por ahora que son muy largos, y el presente lleva dos años, sin tener trazas de concluir, lo cual para *La Epoca* como para *La Correspondencia* es un hecho fausto, en gracia del cual rogamos á nuestro colega que nos dispense de citar los párrafos que ya no tienen objeto.

La funcion del templo de San Isidro ha sido ayer muy lucida. El distinguido orador sagrado D. Pedro Arenas celebró en inspiradas frases el heroismo de los mártires de nuestra independencia, y enlazando con admirable oportunidad la gloria de los mártires de 1808 con la de los que lo han sido de la patria en la reciente gloriosa guerra de Africa, arrancó lágrimas de todos los ojos. No puede orador alguno en el pulpito producir mas entusiasmo y mayor efecto en su auditorio que los que produjo ayer en el histórico templo de San Isidro, la elocuente é inspirada palabra del Sr. Arenas.

No hallándose en Madrid todos los generales que, según deseo espreso de S. M., han de asistir al banquete que debe tener lugar en el palacio de Aranjuez, se ha aplazado para uno de los próximos días.

Si la persona que ha tenido la atencion de remitirnos un artículo contra la administracion del Banco de España, nos dispensa el obsequio de acercarse á nuestras oficinas para garantizar la exactitud de su aserto, se lo agradeceremos y podremos darle cabida en nuestras columnas.

Cartas de Belgrado disminuyen la gravedad del mal que aqueja al príncipe Milosch, asegurando que su estado no es tan alarmante como lo hacia suponer la correspondencia á que nos referiamos, y las noticias que acerca del mismo dabamos hace pocos dias. Se cree que el enfermo se restablecerá mucho mas pronto de lo que era de esperar.

Otro de los presos en Madrid á consecuencia de la conspiracion carlista y puesto ayer en libertad, en virtud de la amnistía, es don Marcos Tarrero, brigadier de caballería de cuartel en Valladolid.

Como Dinamarca deja de tener cónsul general en Marruecos, ha vendido á Francia el palacio que poseia para la habitacion del citado agente en la ciudad de Tánger; y en su consecuencia, el cónsul general, encargado de Negocios de Francia en Marruecos, va á instalarse en Tánger en el palacio de Dinamarca, que es la mejor casa europea de dicha ciudad.

El Sr. Tubino, director de *La Andalucia*, ha regresado de Africa trayendo una coleccion de manuscritos árabes, de un mérito

relevante, entre los que se enumeran, según se nos informa, un Korán comentado, de gran mérito. Tratado de legislacion general. Tratado de moral, con la firma de Hamet-el-Serok. La liturgia de la religion oficial de Marruecos. Una exposicion filosófica de las doctrinas de Mahoma. Otra detallada de la religion de los Der. Carra, secta errante, muy respetada, que habita las provincias centrales del imperio.

El Sr. D. Lesmes Hernando, archivero de la antigua Cámara de Castilla, ha sido nombrado académico correspondiente de la de Arqueología española é individuo de honor y mérito de la de Ciencias y Artes de Roma.

El Sr. Rios Rosas, dignísimo embajador de España en Roma, ha pasado hoy á la secretaría para tener la conferencia de costumbre con el señor ministro de Estado.

Anteayer entregaron en el Banco de España para los inutilizados en la guerra de Africa los Sres. Uhagon hermanos y compañía, á nombre de la junta de donativos voluntarios en Molina de Aragón, 7,138 rs., y el ayuntamiento de Chinchon, 8,872. Lo recaudado hasta dicho día asciende á 4,369,726 rs.

Hace poco tiempo que se ocuparon largamente los periódicos alemanes de un proceso de alta traicion en el que se hallaba complicado el capitán Doré, director de las fortificaciones de Venecia. Algunos diarios despues de anunciar su arresto aseguraron que habia sido fusilado. Ahora *la Gaceta Militar* declara de una manera autorizada que el capitán Doré ha sido puesto en libertad, en vista de no habersele podido probar responsabilidad alguna.

En la noche del 21 fueron presos en Verona siete agentes piemonteses que habian penetrado en la ciudad con el objeto de organizar allí un centro de agitacion y sobornar a un regimiento húngaro de la guarnicion. Parece que se les han encontrado proclamas revolucionarias y otros documentos que demuestran completamente el fin que se proponian.

Dicen de Verona que las tropas modenenses que han permanecido fieles á su soberano van á entrar al servicio del Papa, pero formando un cuerpo especial.

Segun un periódico parece que se trata de formar dos sencillos trofeos con las banderas que mas deterioradas han quedado en la campaña, colocándolas á los lados del altar mayor de Atocha.

El capitán de infantería, D. Gonzalo Ros de Olano, continuará á las inmediatas órdenes del director general de infantería.

Al banquete con que el señor marqués de la Habana obsequió al general Echagüe antes de regresar á esta corte, asistieron ademas de los jefes y oficiales, el gobernador de la provincia, algunos individuos del ayuntamiento y otras personas notables.

Ha regresado á la capital de su diócesis el

señor obispo de Orihuela, que pasó á Alicante con objeto de felicitar al duque de Tetuan.

El baile con que piensan obsequiar á los jefes y oficiales del ejército expedicionario de Africa los socios del casino de Valencia, deba verificarse hoy.

Va á procederse, según dice un periódico, al calafateo y arreglo de los buques pertenecientes á la administracion militar; tambien parece que se aumentará el personal de sus respectivas dotaciones.

El coronel graduado teniente coronel de infantería D. Bernardo Alemania y Peroti se encarga del depósito de convalecientes y transeuntes establecido en Málaga.

La administracion militar, en virtud de órdenes recibidas al efecto, abonará 91,330 reales al fabricante francés Mr. Herman, por las 1,850 mantas compradas últimamente con destino al ejército expedicionario.

Los batallones que ayer entraron en esta corte, procedentes del ejército de Africa, fueron los de cazadores de Madrid y Barbastro, pertenecientes al primer cuerpo, los de Chiclana y Alba de Tormes, y los dos del regimiento de Toledo, que se hallaban en el segundo, acantonándose respectivamente en Fuencarral, Pozuelo de Aravaca, Vallecas, Villaverde y Leganés.

Creemos aguarden á los dos de Borbon, que eran del primer cuerpo, y á los de Barcelona, Baza y Zamora del tercero, para hacer su entrada reunidos en esta capital.

Tambien ha llegado, de paso para Valladolid y con la misma procedencia, el primer batallon de Navarra, que se ha alojado en Aravaca.

El ayudante Alvarez, que estuvo prisionero entre los moros antes de la guerra con Marruecos, y que ha merecido despues en la campaña de Africa el empleo de capitán, se encuentra medio baldado, según dice un periódico, á consecuencia de las heridas recibidas en su prision, y de las fatigas de la campaña, que tambien le tuvieron postrado en Tetuan.

Parece que la distinguida corporacion de boticarios no ha podido reponerse aun en París de los ataques que le dirigió Moliere. M. Miot, que va á abrir una botica en la calle de Rivoli, se habia propuesto fijar sobre la puerta este rótulo: *M. Miot ex representante del pueblo, farmacéutico*. El prefecto de policía le ha negado el permiso para fijar este rótulo, alegando el pretexto de que podia contribuir á rebajar la consideracion de los poderes públicos. Ignoramos si la corporacion de farmacéuticos ha clamado en masa; ello es que el Emperador ha hecho conceder personalmente la autorizacion solicitada, y hecho perfectísimamente.

Ya nos son conocidas las comunicaciones que han mediado entre los comandantes de los buques de guerra españoles y franceses, y el capitán norte-americano Fervis, con motivo de la inaudita agresion de que han

92 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

UN MARIDO. 93

gre fría, comunicaba sus órdenes á todas partes, adviniendo de antemano el desenlace de la aventura.

—Amiga mia, dijo á su protegida, dad á Dios gracias por haber recobrado dos veces á Victor. En lo sucesivo no tenéis ya rival alguno que temer.

—¿Eso pensais, señora?

—Sin duda. Un hombre como vuestro esposo puede soportarlo todo menos el ridículo, y esto no deja de ser lo bastante.

Y tomando un polvo, se acomodó mejor sobre el canapé. M. de Lalière recobió el conocimiento antes que la marquesa.

—Donde estoy? murmuró Eugenia, Dios mio, gracias, la vuelvo á ver!

—Serános, amigo mio, ya hablaremos, ahora necesitais el mas absoluto reposo.

—¡Oh! ¡perdon! ¡perdon!

Aplicó ella la mano á los labios de su esposo y regocijó este en su interior, tendió en derredor la vista.

—Quisiera irme de aquí, dijo en voz baja. Dentro de un rato, no habrá dificultad, replicó el médico; pero os suplico que guardéis completa inmovilidad, si quereis vivir.

—¿Queréis que viva, Eugenia?

manifestó el gozo mas estrabagante, pero tambien se la intimó quietud y tranquilidad.

—¿Es necesario para mi curacion? preguntó, pues no temais que desobedezca vuestros mandatos.

Esperando Eugenia una explicacion, y aunque tomara todas las precauciones posibles para evitarla, como se quedaban abiertas las puertas era muy difícil ocultarlas uno de otro.

Así que se declaró á Mad. de Vilmorin fuera de peligro, acercóse Eugenia á su esposo y se lo dijo en un beso, mas él no la contestó.

—Eso le es indiferente, replicó la condesa sonriéndose: es pasion muerta y de lo que ni una ni otro volverán á hablar. ¡Es cosa muy poética un amor enterrado entre flores!

Todas las predicciones de la condesa se realizaron: larga fué la convalecencia de entrambos.

—Madre, decia Mad. de Vilmorin, buena ha sido la leccion: estoy curada de locuras y en adelante viviré como corresponde.

—Hija mia, la respondió Mad. d'Armilly, y venderé la hacienda del Poitou.

Otra escena tenia lugar en casa de Victor. Una mañana, iluminaba su estancia el sol de abril, cantaban los pajarillos y toda la naturaleza tenia un aspecto de juventud y frescura que hacian provecho al alma. Jugaban los niños sobre la alfombra y la condesa, sentada á la chimenea, contemplaba este cuadro de familia.

UN MARIDO. 93

ba el mas ligero rumor, seguia Eugenia el ruido de todos los carruajes sin desesperanzar hasta el último eco. Aparecian y desaparecian alternativamente sus esperanzas, hasta que al fin oyó llamar, subir la escalera y agitar la campanilla.

—¡El está esclamó.

Y se levantó para salirle al encuentro.

—Aguardad, dijo la condesa, dejadle venir: acaso no esté en disposicion de veros.

—Dios mio! esclamó á poco, es una voz de mujer.

Corrió á abrir la puerta y se halló cara á cara con madama Armilly.

—Perdonad, señora, dijo esta, que me presente en vuestra casa á hora tan intempestiva: mas la circunstancia me disculpa. Esperais á M. de Lalière, podreis decirme dónde está?

—¿A qué me hacéis esa pregunta?

—¿A cualquiera otra no sabria qué contestarle: pero á vos que sois un ángel bien puedo decirvos que ando buscando á mi hija y que donde él está ha de estar ella.

—Mad. de Vilmorin está en Luciennes, con su hermana.

sido objeto en las aguas de Veracruz los mejicanos. El comandante español D. Victoria-no Suances decía:

«La dignidad de la gran nación española, á la cual me glorío de pertenecer, y la alta honra de ser aquí el defensor de su fama inmaculada, me imponen el sagrado deber de examinar todos los asertos contenidos en la citada comunicacion, pensarlos debidamente y aclarar todo lo que hay de oscuro y tortuoso en lo mandado por Vd. y llevado á efecto por la corbeta de guerra Saratoga, á fin de que tenga Vd. que dar cuenta de ello y sea Vd. el único responsable, no solo ante el gobierno español y todos los del mundo civilizado, sino tambien ante la respetable nacion americana, cuya aprobacion estoy cierto de que no se hará esperar mucho.

Refiere luego lo sucedido en Anton Lizando, sostiene que los vapores mejicanos lo hicieron partir á los buques de guerra de los Estados-Unidos, ni tuvieron nada que hacer con ellos, y añade: «Así lo haré saber á mi gobierno á fin de que pueda constarle de qué buque partió la primera bala de cañón-nuevo sistema inventado por los buques americanos del mando de Vd. para saludar un buque en el mar y averiguar de donde viene.» A la comunicacion del Sr. Suances solo contestó el capitán norte-americano: «No trataré de citar el derecho de gentes para justificar mis actos, pues los tribunales de mi país los juzgarán pronto.»

A la decorosa comunicacion del comandante francés Mr. Roger, contestó Jervis que le causaba profundo pesar el que le hubiese dirigido una carta en que se violan las reglas de la urbanidad. Curioso es, dice La Crónica de Nueva-York, que un hombre que acababa de violar las leyes del derecho de gentes y de hacer matar, por medio de un injustificable abuso de la fuerza á cuarenta ó cincuenta personas, tuviese bastante sangre fria para hablar de urbanidad y resentirse de que le hubiese juzgado segun lo merecia. ¿Por qué violó, con tan poca aprension, el derecho de gentes, que no es sino el manual de urbanidad que debe regir á todos los pueblos civilizados?

Dice El Porvenir de Alicante que el duque de Tetuan á su paso por aquella ciudad manifestó lo muy satisfecho que se hallaba del bizarro comportamiento de las tropas, y de sus acrisoladas virtudes, añadiendo que, en el discurso de la campaña no habia firmado ni una sola orden de castigo contra ningun soldado ó individuo de los diferentes cuerpos de ejército.

Veintidos han sido las capturas verificadas por el cuerpo de vigilancia en la provincia de Soria, en el transcurso del último mes.

Ha sido destinado al regimiento de Africa, el teniente coronel del regimiento de infantería de Albuera, D. Cayetano Rivera y Casarola.

El ilustrado capitán y escritor, D. Antonio Garcia del Canto, que se hallaba de comandante de armas en Almada, ha sido destinado á auxiliar los trabajos de la direccion de infantería.

Desde que se levantó el bloqueo de los puertos marroquies, hasta el 23 del pasado, habian vuelto á Berbería 1,800 judios de los emigrados á Gibraltar.

Con motivo de habérselo puesto de acuerdo los plenipotenciarios, sobre los artículos del tratado de paz que podian suscitar alguna

controversia, hubo el 23 un banquete en el cuartel general, al que asistieron no solo los negociadores de España y Marruecos, sino tambien los jefes superiores, tanto del ejército español como de las fuerzas marroquies, reinando en aquel acto la mayor animacion y cordialidad.

Una persona al parecer bien enterada de los asuntos del Perú nos dice que ahora que aquella república trata de negociar con España un tratado de amistad y comercio, debe nuestro gobierno tener presente lo que los diputados peruanos digieron en una de las sesiones que consagraron á la cuestion de la deuda española. Dijo uno de ellos:

«Si el gabinete español es tan desprendido, vale mas que dejemos que, arrastrado de sus simpatías, en pago de las bien pronunciadas y constantes que tenemos por la España, sea esta la que nos provoque á hacer arreglos porque así no tendremos en pacho en conceder promesas estériles por mas de cincuenta años... nada mas que promesas. A lo cual repuso otro diputado: hay verdades que deben tenerse sepultadas en el pozo de Arceasitas, y así debió hacerse con esto hasta que hubiésemos completado nuestros arreglos de la Deuda pública.

Parece increíble tanta indignidad, decimos nosotros.

Con motivo de la próxima entrada oficial de parte del ejército de Africa todos los días acude un gentío numeroso á la estacion del ferro-carril con objeto de presenciar la llegada de las tropas, y con frecuencia se oye preguntar cuando llega el regimiento infantería de Borbon, núm. 17. No es extraño que deseen los madrileños saludar á este brillante cuerpo, porque todos recordamos el modo afectuoso y aun entusiasta con que le despidieron cuando fué el primero que partió á la guerra, y nadie ignora su heroica conducta en la gloriosa campaña de Africa.

En el mercado de granos de Madrid se vendieron ayer 1,471 fanegas de trigo, de 41 á 50 rs. fanega, quedando por vender 2,519 fanegas de trigo: cebada de 20 á 23 1/2 y la algarroba á 30.

El día 20 ocurrió un incendio en el monte de Ontanares, provincia de Segovia, término de Riaza, que pudo ser estinguido antes de que destruyera el arbolado.

El Sr. D. Ramon Saavedra y Codesida nos dirige un comunicado desde Burgos, en el cual después de muy oportunas reflexiones concluye manifestando que la mejor solucion que en su concepto puede darse á la rebelion carlista, es la de publicar una amnistia general. El Sr. Saavedra veria en nuestro número de ayer que la Gaceta se ha adelantado á sus deseos publicando el decreto de amnistia.

El maestro Gatzambide, director de la compañía italiana que ha de comenzar sus funciones el día 16 en el teatro de la Zarzuela, ha contratado para dirigir la orquesta al célebre Bonetti, que tan buenos recuerdos dejó en Madrid, cuando estuvo en el teatro del Circo.

Antonio José de Sousa Manuel y Meneses Severin de Noronha, duque de Terceira, cuya muerte acaba de cubrir de luto á Portugal, nació el 18 de marzo de 1792, y en 1802 sentó plaza de cadete. Al terminar la guerra de la Independencia peninsular era coronel y llevaba al pecho numerosas condecoraciones portuguesas y españolas. En 1828 se pro-

nunció en la isla Terceira contra D. Miguel, y en 1833, después de una serie de gloriosos combates, entró en Lisboa, de donde habian huido aterrizados los satélites de la tiranía.

En medio de la confusion y contradicciones que forman la esencia de los partes telegráficos que se reciben acerca de los sucesos de Sicilia, no es posible asegurar de una manera positiva cual sea la situacion de aquel país. El corresponsal de El Horizonte, con fecha 22 dice que todo el país está en fermentacion, que la fuerza militar napolitana ha comprimido, sin embargo, los movimientos intentados en Palermo, y menos decididamente en Messina; pero que en varias ciudades de la costa y del interior de la isla, como en Trápani, Siracusa y alguna otra, hay juntas insurreccionales y partidas de gente sublevada recorren el país; y por fin que las tropas enviadas de Nápoles ó no han comenzado seriamente á operar, ó no son suficientes para dominar en todas partes; ello es que la bandera de la insurreccion está alzada en la isla.

Dícese que muy en breve se dará el orden mandando pasar á situacion de provincia otros diez batallones de provinciales, por el orden de antigüedad con que fueron llamados.

Del importe de los premios de la lotería moderna celebrada el sábado último, ha obtenido Aragón nada menos que 72,600 duros.

El ingeniero de minas D. Juan Pablo Lasala ha traducido al castellano la curiosa obra que con el título de Descripción geológica de la parte septentrional del imperio de Marruecos habia escrito Mr. Cognand, individuo de la sociedad geológica de Francia: esta obra, en extremo interesante ha sido publicada por La Revista Minera.

A estas fechas quizá se haya verificado ya en la Coruña, presidido por el gobernador de la provincia, una reunion con objeto de nombrar las comisiones, central, subalternas y de partido, que deben provocar la suscripcion para el ferro-carril. Este asunto presenta lisonjerisimo aspecto, gracias á los esfuerzos del Sr. Florez, y al apoyo que éste encuentra en las autoridades y los habitantes de Galicia.

Siendo de alguna importancia las reparaciones que necesitaba el Alava, buque destinado á conducir á España al Sermo, señor infante duque de Montpensier, y habiéndose este dirigido desde Inglaterra á Italia, se ha enviado á Génova el Lepanto que deberá recibir á su bordo al infante. Estará en Génova el 6.

El vapor Stella salió ayer tarde de Valencia para Cádiz con vino, galleta, zapatos y garbanzos.

El cuarto batallon de marina debe pasar á Cartagena.

Un despacho telegráfico de San Fernando, de ayer, anuncia que á la una y media de la tarde quedaron depositados en la capilla del colegio naval los restos mortales del esclarecido general Ciscar, después de habersele tributado solemnes honras religiosas y los honores debidos al rango que tuvo.

El comandante interino de las fuerzas navales decia anoche desde Algeciras:

«Viento onancible y variable del tercero y cuarto cuadrante. — Poca mar y sin novedad. De Málaga saldrá el batallon de Burgos para Mahon esta noche ó en la amanecida de maña-

na (La Ceres) para el departamento de Cádiz.

El batallon del Principe tuvo ayer en el Terrol una ovacion indescriptible, habiendo recogido en la carrera innumerables coronas y depositándose la bandera en la casa consistorial.

Media hora ha estado abierta en la Direccion del Tesoro la negociacion de este mes para la deuda flotante, y en tan breve espacio de tiempo se hicieron 29 millones á pesar de haberse rebajado el interés á 5 1/2 por 100. El Banco lo bajará á 4 1/2 probablemente.

Anoche ha fallecido el Sr. D. Celestino Cuero, administrador que fué del correo central.

Sentimos vivamente esta desgracia.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO anunciando el nuevo ministerio portugués:

Lisboa 2. — Por decreto de ayer han sido nombrados: presidente del Consejo de ministros, sin cartera, don Joaquin Aguiar, par del reino. Ministro interino de la Guerra, el mariscal de campo vizconde de Luz. Ministro de Marina, D. José Sá Vargas. Ministro de Negocios extranjeros, D. José Casal Liveiro, que conserva la cartera de Hacienda.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

París 2. — Quedan el 3 francés á 71-3; el 4 1/2 á 96-30; el interior español á 47; el exterior á 48; el diferido á 37, y el amortizable á 35 3/4.

Londres 2. — Quedan los consolidados á 95 1/4 á 3/8.

Anoche á las ocho llegó á Aranjuez el bravo marqués de los Castillejos, continuando á las diez su viaje á Madrid. Un gentío numeroso, á pie y en carruajes, le esperaba en la estacion del ferro-carril. Cuando el general apareció, la multitud prorumpió en aclamaciones. Entonces aquel, quitándose el rosario un viva á la Reina, á la Constitucion y al duque de Tetuan, que fué contestado con ardiente entusiasmo por la multitud. Esta acompañó al general que venia en una carretela cerrada, hasta su casa calle de Alcalá, alumbrado con hachones y continuando los vitores. A las doce de la noche todavía quedaban muchas personas delante de la casa del general, esperando que este se asomara al balcon. Detrás de la carretela vimos llegar un asistente con un caballo del diestro y una espingarda en la mano.

BOLSA DE MADRID.

Ya se tocan los efectos de la nueva era para el crédito de nuestro país, después de los laureles alcanzados por el ejército español en la gloriosa guerra de Africa. La noticia de los preliminares de la paz, aunque no llenaban los deseos de muchos, fué bastante, sin embargo, para producir una sensacion de alza en nuestros fondos, tanto en Madrid como en París y Londres, contrastada un momento por la inatenta intencion carlista, que pronto quedó olvidada para continuar la subida lenta, pero diaria al punto de cerrar ayer el consolidado á 47 80, y el diferido á 37-70, con apariencias marcadas de continuar el alza, y pareciendo muy probable que para antes de cortarse el coupon valgan ambas rentas por encima de 50 y de 40 por 100 respectivamente.

Esta situacion, que hacia muchos años no se conocia en nuestra Bolsa, no tiene ahora como en épocas anteriores, el carácter de jugadas inmorales, que darán siempre por resultado la ruina de muchas familias, y el enriquecimiento de unos pocos hombres sin conciencia.

La subida actual tiene un fundamento sólido, visible, fundado en el desarrollo general de la riqueza pública, ayudado eficazmente por el principio desamortizador que da por resultados el crecimiento progresivo de las rentas públicas, el orden en la administracion, la moralidad en el gobierno, la satisfaccion puntual de todas las obligaciones del Estado, el descaño consiguiente en el Tesoro, cuyo interés ha bajado este mes á 5 1/2 por 100, y á los pocos minutos tuvo que cerrar la negociacion por tener cubiertas las obligaciones, la probabilidad que en el mes próximo no suba de 5, y aun quizás no pase de 4 1/2, la probable reduccion, á 4 1/2 del interés de 5 que abona hoy la caja de Depósitos por los depósitos con aviso de 15 días, la facilidad con que se hacen las operaciones en la plaza que sobra dinero sin colocacion que tiene forzosamente que venir á buscar su empleo en los fondos públicos. Estas causas han producido tal movimiento en los valores todos del Estado, que no hay uno solo que se encuentre en descenso, pero sobre todo el consolidado y diferido, las deudas amortizables que han subido hasta 4 por 100 de los precios del mes anterior; las acciones del canal y de carreteras, son los papales que han obtenido mas favor.

Estos hechos son altamente lisonjeros para la inteligencia y buena administracion del señor ministro de Hacienda.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

La Gaceta confirma las noticias que dabamos en nuestra edición de ayer tarde y repetimos en la primera de hoy. Por reales decretos que aparecen en el periódico oficial se releva del cargo de ingeniero general del ejército, plazas y fronteras al teniente general D. Antonio Remon Zarco del Valle, en atencion al mal estado de su salud, nombrándose á los de igual clase marqués de los Castillejos, en sustitucion del Sr. Zarco y marqués de la Habana, director general de Artillería.

Asimismo se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica en premio de los servicios prestados durante la guerra con Marruecos á los mariscales de campo D. Luis Serrano del Castillo y D. Carlos María de la Torre, y los brigadieres D. Crispin Jimenez de Sandoval y D. Lorenzo Milans del Bosch.

Las suscripciones abiertas en Cete y Montpellier en favor de los heridos del ejército expedicionario de Africa, imparten 668 francos, cuya cantidad ha sido puesta á disposicion del ministro de Estado. En la Gaceta de hoy se inserta la lista de los suscritores.

Se han dado de real orden las gracias al arzobispo y cabildo de la iglesia metropolitana de Manila que han elevado á S. M. una exposicion ofreciendo el ocho por ciento de sus rentas para atender á los gastos de la guerra de Africa.

La insurreccion en China se estiende considerablemente. Los insurrectos han sitiado la ciudad de Ly cii, y han invadido las montañas de las Nubes Blancas. Los chinos prosiguen tambien verificando con mucha sol-

—Demasiado!
—Se me habia figurado, dijo la condesa, ¡se habrán fugado juntos!
—¡Ay, ojalá!
—¿Cómo, señora?
—Sí, ojalá fuese eso cierto, porque yo temo que la muerte... Mi hija es muy capaz, conozco su carácter, su pasion.
—La muerte, exclamó Eugenia, la muerte! corramos en su busca.
—Y sin detenerse á tomar chal ni sombrero, se precipitó hácia la escalera, siguiéronla la condesa y Mad. de Armilly y en el coche de esta partieron á galope en direccion de Antehil. Refirió Mad. d'Armilly, la ambigua carta de Leopoldina: era una despedida á toda la familia mas sin explicar nada. Eugenia nada escuchaba y cuando llegaron delante de la verja, saltó del carruaje sin aguardar á que pudiesen el estribo. Reinaba en la casa el mayor silencio, no se descubria ninguna luz y llamaron inútilmente.
—No están ya, dijo la condesa.
—Anda á llamar á un cerrajero que abra esta puerta, dijo Mad d'Armilly al lacayo.
Mad. de Lalière, petrificada, maquinalmente del cordon tiraba de la campanilla: á la media hora llegó el cerrajero, y así que hizo saltar la cerradura precipitose Eugenia la primera, corriendo á oscuras de aposento en aposento llamando á Victor con gritos desgarradores, mas sin que nadie respondiese. Trajeron luces, y ya se pudo hacer un registro mas ordenado.

—Levantad la casa y volvedos al Poiton, porque aquí no podéis vivir: M. de Lalière ha perdido toda su aureola, la aventura se ha traslucido y os vais á ver en algunos compromisos.
—¿Qué os parece, Victor?
—Admirablemente. Huyamos á nuestro retiro, á nuestra casa abadia, á nuestra patria en fin. ¡Oh! La verdaders dicha reside ya para mí á nuestro lado con mis hijos y mi padre: todo lo demás es mentira.
—Y vuestra ambicion?
—Murio.
—¿Vuestro talento?
—Está consagrado á tí, á tí sola. Partamos cuanto antes.
—¡Dios mío! va soy dichosa de veras.
Seis meses después escribia la condesa á Eugenia:
«Al fin tenéis una vida descansada, querida mia: aprovechada y conservada, que no hay nada que tan aprisa se gaste como la dicha. Mad. de Vilmorin se ha hecho hipócrita y coqueta. Vuestro esposo, segun parece, se ocupa de agricultura y del producto de su fabrica; pero es seguro que ni uno ni otro han vuelto á pronunciar el nombre que en otro tiempo les fué tan caro, y asueto á que no conciben como ha rayado tan alta su locura.» Ya lo veis, mi predicción se ha cumplido y no temais, que haré estinguida está toda pasion en ellos: El gato escaldado huye hasta del agua fria.
FIN.

La alcoba, los salones, el billar estaban vacíos. Cuando abrieron la puerta del gabinete sobrecogió á todo el mundo un olor sofocante de perfumes exóticos.
—¡Ah! están, dijo Mad. de Armilly señalando á la estufa: echad abajo esa puerta.
Ejecutadas sus ordenes, lanzóse Eugenia á la estufa y halló á la marquesa sobre el divan y á Victor á sus pies, entrambos frios é inanimados.
—¡Un médico, un médico! exclamó, puede que aun haya esperanzas.
—Corred esa vidriera, dijo la condesa, lo que se necesita es aire.
—Estrechaba Eugenia á su esposo entre sus brazos, le inundaba de lágrimas, le prodigaba los mas tiernos epítetos. En el interior habian trasladado á la marquesa á una cama y corrido á llamar á un médico. Menudeáronse los remedios, pero al principio inútilmente. Al cabo de una hora se advirtió que daban algunas ligeras señales de existencia: mas el médico no se atrevió todavía á dar esperanzas.
—¡Dios mío! le decia la infeliz, tomad mi vida y salvadla.
—Confío de que vivirá, señora, saltó el doctor; pero su restablecimiento será largo.
—Gracias, gracias. Si le salvais, toda mi vida es poca para probaros mi agradecimiento.
Por su parte la marquesa comenzaba á abrir los ojos, y su madre de rodillas á su cabecera espiala el primer movimiento. La condesa que ni un momento perdiera su san-

ciudad aprestos militares, especialmente en Tientsin. Dicese que han conseguido a fuerza de dinero atraer a su partido algunos aventureros europeos considerados como militares. Habiendo llegado los jefes francos e ingleses, se asegura que las operaciones contra los chinos empezarán en breve.

Por el último correo extranjero recibimos el texto de dos documentos relativos al asunto de Suiza. Uno de ellos es un despacho del príncipe Gortschakoff, que contiene la respuesta del gobierno ruso a la nota de monsieur Thouvenel. El Czar considera la unión de Saboya y Niza, que ha sido libremente efectuada por S. M. el rey de Cerdeña, como una transacción entre dos soberanos independientes, y que no comprometerá el equilibrio europeo.

El otro documento es la respuesta de Suecia sobre el mismo asunto. El baron Manderstoea, ministro de Negocios extranjeros, contesta a Mr. Thouvenel que el gobierno sueco tomará acta de lo que el gobierno francés declara solemnemente, acerca de haber reputado todos los designios de engrandecimiento territorial por medio de la excitación de ideas de nacionalidad o del restablecimiento de fronteras naturales. El despacho concluye apoyando con insistencia las reclamaciones de la Suiza, que se fundan en los tratados existentes, y se declara especialmente en favor de la neutralización del Chablais y de Faucigny.

La detención en Bilbao del Sr. Andraca parece que fué a consecuencia de una orden telegráfica recibida pocos momentos antes de su prisión. En el instante que se tuvo noticia del hecho, varias personas acudieron donde creyeran conveniente para evitar el que fuese trasladado a Santander de donde procedía el aviso, pero en vano, porque pocos momentos después, el apresado y dos guardias civiles marchaban a pé, camino de Santander.

Las noticias recibidas de Batavia alcanzan al 9 de marzo, y anuncian la batalla dada por los holandeses a los insurrectos de Amonatay, los cuales han sido batidos con solo la pérdida de diez hombres por parte de los neerlandeses. También han sido batidos los de Leontou.

Ha fallecido en Oviedo la Sr. doña Isidora M. del Pulgar, esposa del Sr. D. Ramon M. Suarez, gobernador civil de Pontevedra.

El 12 de abril ha muerto en Bolonia el conde de Massi, ex diputado de la Asamblea que se reunió el verano último para decretar la anexión de las Romantas al Piemonte. Pertenecía a una familia de Luca, y hacia poco tiempo que se había casado con una joven bolonesa que había llevado en dote 300,000 escudos.

El nuevo embajador de Francia en Constantinopla, M. de Lavalette, debe dirigirse a su destino dentro de breves días. Su viaje se adelanta, según se dice, por consecuencia de los últimos desórdenes que han tenido lugar en la capital del imperio turco entre griegos y católicos.

Dice La España que si es cierto que la trama de la conspiración carlista tenía grandes ramificaciones, importa mucho descubrir todos sus hilos para que la vindicta pública quede satisfecha, el orden completamente asegurado y las personas inocentes a cubierto de toda injusta sospecha.

Mr. Pullinger, cajero principal del Banco de la Union de Londres, ha sisado a la caja de dicho establecimiento 26 millones de reales. Mr. Pullinger sacaba todas las semanas durante cinco años cinco mil duros de la caja del Banco que empleaba en jugar a la Bolsa; pero la modestia de sus gastos no indicaba que fuese dueño de esas sumas: su laboriosidad y talento eran grandes y debe a su ingenioso modo de llevar los libros de contabilidad el que pudiera continuar esos fraudes tanto tiempo sin ser descubierto.

Napoleon III ha dispuesto la salida de dos expediciones militares, la una de Argel y la otra del Senegal, las cuales seguirán hasta Tombuctoo donde deben unirse. A fin de cubrir los gastos de estas expediciones se ha abierto al ministro de la Guerra un gran crédito. El general Martimpreg gobernador general de la Argelia y el prefecto Mr. Levert acompañarán la primera expedición hasta la frontera extrema de Francia y aprovecharán esa ocasión para visitar las ciudades de Laghoust y Tuggurt. La primera columna consistirá en gowms árabes con destacamentos de infantería y caballería francesas. La segunda expedición saldrá del establecimiento francés en Senegal.

Según dice un periódico, desde el lunes próximo el periódico La Esperanza cambiará su título por el de El Desengaño.

A propósito de la convocatoria de Cortes, dice El Clamor, y con mucha razón, que en la campaña de Africa el ejército se ha hecho acreedor a la gratitud nacional, y que es de

esperar que la nación por medio de sus representantes, además de darle una muestra de esa gratitud, procurará aliviar la suerte de las viudas y huérfanos de los que han muerto en defensa de su honra, y de aquellos que han perdido irremediablemente su salud por efecto de la guerra. En efecto, después de las fatigas y penalidades de la campaña deben venir los premios y recompensas de la victoria, y a esta obra deben asociarse las Cortes.

Ocupándose El Times de la última insurrección árabe en la Argelia, y de lo fácil que sería a los africanos espulsar a los franceses, siempre que estos no contasen allí 100,000 hombres y gasten 300 millones de reales al año, dice lo siguiente: «Señalaremos a nuestros amigos españoles el placer y el provecho que acompañan a las posesiones en el Norte de Africa. Durante 30 años, la Argelia no ha sido para Francia sino una escuela costosa de armas. Allí es donde fabrica sus soldados formidables. En ese horno funde los millones de quintos para sacar centenares de soldados. El procedimiento cuesta 300 millones anuales, además de muchísimas vidas. Una nación densamente poblada, con una manía hereditaria por gloria militar, puede sobrellevar eso y lo puede pagar una nación rica; pero seguramente el ejemplo no debe seguirlo España. Esta si tiene ojos para ver y entendimiento para comprender, debe haber observado, que necesitan los franceses mas fuerza para dominar a tres millones de árabes, que los ingleses para 150 millones de indios. España puede ver también por lo que acaba de suceder en el llano de Beslama, que si ocurriera algo en Europa que obligara al ejército francés a salir de la Argelia, todo el resultado de treinta años de gastos en sangre y tesoros, desaparecería en un momento. Seguramente a no verse precisado, no se debe imitar tal ejemplo.»

A pesar de las muchas mejoras introducidas en la policía francesa para preservar las vidas y propiedades de los habitantes, los crímenes en París aumentan espantosamente, según escriben al Times. De los muchos asesinatos cometidos estos días, ninguno ha causado sensación tan profunda como el que tuvo lugar el domingo penúltimo en la persona de una señora casada que vivía en la Gran Avenue de Neuilly, cuyo cuerpo mutilado horrorosamente se encontró cerca de su casa sin que se haya logrado descubrir al asesino.

Acerea de la actitud tomada por el gobierno respecto a las cuestiones que hoy preocupan la atención pública, dice El Occidente que el gobierno ha cumplido noble y fielmente correspondiendo a las piadosas aspiraciones de S. M., y para justificar la medida cuya parte meritoria quiere que se refleje en la caridad inagotable de la Reina, resume en sí toda la responsabilidad y convoca las Cortes del reino para dar cuenta de sus actos a los cuerpos colegisladores.

Para el día 3 de mayo estaba señalada en Stokolmo, la coronación del rey de Suecia.

Ha sido llamado a París M. Piétri después que ha dirigido las elecciones de Saboya y Niza.

El 28 de febrero sufrieron la pena de muerte en diferentes puntos de las provincias de Manila, Cavite, Bulacan y Pampanga, catorce criminales sentenciados en consejo de guerra por asesinos y ladrones en cuadrilla.

Se había puesto en libertad bajo fianza a la fecha de las últimas noticias de Nueva York a unos cuarenta individuos de los buques tan indigna y escandalosamente apresados por el Saratoga. Uno de los diarios de aquella ciudad muestra la mas alta indignación por este hecho, figurándose que la ciudad iba a ser víctima de atentados por esos individuos, como si se tratase de una de las invasiones filibusteras que esos periódicos alientan cada día.

Anoche salió de Madrid para Lisboa el consul general de Portugal en esta corte.

Ochenta y ocho composiciones poéticas se han presentado ya al jurado, para optar a los premios en los juegos florales que en breve ha de verificarse en Barcelona.

El vapor correo Ter nos ha traído periódicos y cartas de la Habana que alcanzan al 12 de abril. El asunto de los dos vapores apresados cerca de Veracruz por los buques de guerra anglo-americanos, preocupaba mucho los ánimos en la Habana. El hecho es para nosotros mucho mas importante de lo que en un principio pudo creerse, porque resulta que uno de los vapores capturados era el Marqués de la Habana, que llevaba nuestra bandera, e iba en una situación idéntica a la en que se encuentran los vapores extranjeros que ha flutado nuestro gobierno para la guerra de Africa.

Habiase comprendido perfectamente que el gobierno de Juarez hubiese tratado como

buque enemigo al Marqués de la Habana, de la misma manera que se comprendería que los marroquíes, mientras han estado en guerra con nosotros, hubiesen procedido, siéndoles esto posible, contra los buques de otras potencias que se han empleado en el servicio de España. Lo que no tiene explicación ninguna plausible es que los Estados Unidos, sin haber precedido una declaración de guerra contra el gobierno de Miramon, que es el que han reconocido como legítimo todas las naciones menos el gabinete de Washington, hostilice de esa manera a los buques que sea la que fuere su bandera, se ocupen en auxiliar a aquel gobierno.

El general Miramon levantó, en efecto, el sitio de Veracruz el 21 de marzo y el 23 se encontraba en Jalapa. El caudillo mejicano atribuía el mal éxito de su expedición a la pérdida de los dos vapores, y segundo a la falta de víveres y forrages que llevó el ejército, pero que había consumido ya sin haber medio de reponerlos.

En Méjico habían causado una desagradable sensación estos sucesos, porque todos veían ya alejarse la esperanza de que tuviese un próximo término la guerra civil que desola al país.

En la Habana era esperado con cierta impaciencia el Sr. Pacheco. Llegaría en el vapor americano Isabel procedente de Charleston el 22 de abril. No había salido un buque de guerra para conducirlo, porque en el río de Charleston solo pueden entrar buques de catorce pies de calado.

Nuestra isla de Cuba continuaba tranquila. Los donativos para la guerra de Africa ascendían ya a la cuantiosa suma de 871,184 pesos.

El donativo para hacer un regalo de honor al duque de Tetuan, importaba 3,165 pesos.

No habiendo habido mas ministerio que uno desde que la actual empresa de La Correspondencia dirige la publicación de este periódico, no es un rasgo ni muy verídico ni muy ajustado a las reglas del compañerismo, el del Horizonte que supone que servimos a todos los gabinetes, infringiéndonos el agravio de que los insultamos después, lo cual no puede decirlo el Horizonte, sino con injuriosa profecía, por la razón que arriba indicamos.

El parte en que el general Dulce dió cuenta al gobierno de la captura de los ex-infantes fué el siguiente: «Excmo. Sr.: Persuadido de que los príncipes D. Carlos y D. Fernando de Borbon, se ocultaban en estas inmediaciones para esperar ocasión favorable de evadirse de la vigilancia a que estaban sujetos, y de las disposiciones militares adoptadas para capturarlos, procuré desde mi llegada a esta plaza proporcionar medios especiales para conseguir la aprehensión, teniendo presente que la obra era puramente de policía, y que las tropas con sus movimientos, por bien dirigidos que fueran, no podrían dar otro resultado que contener en prudente reserva a los oculadores y favorecedores de la fuga de los príncipes.

Variados los ayuntamientos de los pueblos de la derecha del Ebro, y substituidos por personas de confianza los guardias rurales que no la merecían, pudieron funcionar sin trabas las cuadrillas de paisanos que secretamente organizaron varias personas que me fueron presentadas por otra muy digna, cuyas cuadrillas debían dedicarse con preferencia a explorar los distritos municipales de Freginal, La Cenia y Uldecona, de los que tenía casi seguridad de que no habían salido.

Mientras tanto, el brigadier Ballesteros, jefe de la brigada del primer ejército que ocupa el país inmediato a la derecha del Ebro, daba a sus tropas la conveniente situación y las dirigía con instrucciones oportunas, para que todo simultáneamente contribuyera al mismo fin. Las pesquisas produjeron el resultado que yo esperaba. A las ocho de la noche de ayer un confidente me dió noticia de la casa en que se hallaban los príncipes en Uldecona. Inmediatamente dispuse que el teniente coronel D. Joaquín Rodríguez Termens, sargento mayor de esta plaza y fiscal de la causa de rebelión, pasara a dicha villa con su secretario y escolta de guardias civiles para hacer la captura, según las instrucciones que le di, y lo consiguió del modo que manifiesta el parte del que incluye copia. Los príncipes fueron conducidos a esta plaza, en la que se hallan en arresto decoroso, asistidos como corresponde a su rango, (interina S. M. se digne resolver lo que estime conveniente.)

Con el título de El nuevo mapa de Europa, ha aparecido en Francia un folleto dedicado a tratar, aunque en tono de broma, las mas importantes cuestiones europeas. Su autor, M. Edmundo About, comienza por rechazar toda participación oficial en las ideas que emite en su obra, declaración que hace, por supuesto, en el mismo lenguaje festivo que emplea constantemente.

M. About figura un pequeño Congreso en que todas las potencias están representadas

por un individuo de su respectivo país. Todos a su vez toman la palabra, y he aquí los acuerdos que convienen después de la discusión.

El diálogo empieza por la cuestión de Oriente, por la de nombrar un sucesor al enfermo cuya curación se declara imposible por unanimidad. La Turquía cede a la Europa lo que no puede conservar. El Papa cediendo a este ejemplo de generosidad, consiente en abdicar su poder temporal y suplica que se le desembarace de cuatro millones de hectáreas que no ha sabido, dice, administrar ni conservar.

Luego las demas potencias tratan de demostrar al Austria que si quiere librarse de su completa ruina, debe devolver el Véneto a los italianos, la Hungría a los húngaros, y la Galitzia a los polacos. En cuanto a la Moldo-Valaquia que el Austria reclama a título de compensación, no se adjudicará a ningún soberano, sino que formará una nación independiente.

En Italia al Piemonte se incorporarán los Estados de la Iglesia y el reino de Nápoles.

En cuanto a la Rusia obtendrá una gran parte de la herencia del Sultan, la Armenia, el Kurdistan, la Persia, el Caboul y el Belouchistan, en fin, todo lo que respecta a Asia. En desquite se compromete a reconstituir el reino de Polonia y deja de la Turquía europea y del Asia menor formar una nación griega cuya capital seria Constantinopla.

La Inglaterra en compensación se encargaria del Egipto, abriría el canal de Suez, y devolvería las fortalezas marítimas de Corfu, Malta y Gibraltar.

La Prusia, «al rededor de la cual la edad media ha dejado un gran número de Estados microscópicos desprendidos al azar de una sola nación, reunirá en un conjunto todas esas desafortunadas y pequeñas monarquías.

Si embargo, el Congreso de Mr. About deja en pie, constituyendo reinos, el Hannover, la Sajonia, el Wurtemberg, la Baviera y el Austria.

Por último, arreglado todo esto, el Congreso se ocupa de Francia, y aquí el folletista pone en boca del representante de su nación tan irónicos alardes de desinterés y le atribuye ideas tan singulares que vamos a copiar algunas palabras.

El prusiano quiere devolver a Francia las fronteras del Rin; pero esta se resiste a aceptarlas a causa de que Bélgica se consideraría en peligro.

—Y bien, le dice la señora que figura a Inglaterra, ¿qué inconveniente hallais en incorporaros la Bélgica?

—Es verdad, repuso el gran capitán con su habitual sonrisa, (dice Mr. About) pero yo he resuelto ser el menos conquistador de todos los hombres. He hecho la guerra en Crimea en favor de los turcos, y en Italia en favor de los italianos; estoy dispuesto a hacerla todavía, si es preciso, en favor de algun gran principio.

Pero quiero morir en Santa Elena si alguna vez llego a codiciar ni media legua de terreno. Ya habeis leído los discursos pronunciados en vuestro Parlamento, habeis leído las polémicas de vuestros periódicos, cuando mi fiel aliado el rey de Cerdeña, accediendo a los deseos de los pueblos, me ha obligado a aceptar las vertientes de algunas montañas. Desde entonces he jurado que no volverán a cogerme.

Todos los concurrentes prorumpieron en exclamaciones y rogaron; pero el capitán fué inexorable. Por un momento se llegó a creer que la Inglaterra, la Prusia y la Rusia iban a formar una coalición para obligarle a pesar suyo a tomar las fronteras del Rin; pero la Inglaterra acabó por convencer al capitán prometiendo ser su aliado fiel siempre que viesse en ello satisfecho su interés.

Tal es, en resumen, el folleto que actualmente ocupa la atención de la prensa del vecino imperio, y que lo que desde luego demuestra es que decididamente los folletos están en moda.

La Iberia declara en su número de hoy, que el primer acto del duque de Tetuan a su regreso de Africa ha sido rigurosamente constitucional, si bien a renglón seguido añade, que si tan próxima estaba la reunión de las Cortes no comprende por qué se ha publicado antes el decreto de amnistía.

Anoche a las diez contemplaron los vecinos de la calle de Segovia el triste espectáculo que ofrecía el cadáver de un joven, que bañado en su sangre, se hallaba tendido frente a la puerta de los talleres de la casa de Moneda, ignorándose quien fuera su matador. La autoridad acudió inmediatamente y nos consta que se está instruyendo la competente sumaria en averiguación de este delito.

Ha llegado a Madrid con licencia temporal don Hilarión Madrid Balbuena, inspector de vigilancia en la plaza de Tetuan. A este benemérito funcionario se deben, desde la ocu-

pación de la plaza, importantes servicios en la misma, tales como el deficiente empadronamiento general de sus habitantes.

Haciéndose cargo El Clamor de lo dicho por El Pensamiento acerca de que se les devuelva a los ex-infantes sus títulos y consideraciones, pregunta si habrá de premisarse con dicha devolución por haber venido a encender la guerra civil, y si ha de consentirseles siquiera vivir en territorio español aun cuando sea en calidad de simples particulares. Como la razón que para eso alega El Pensamiento es la de haber renunciado a la corona de España, El Clamor añade que semejante renuncia no es mas que una confesión de impotencia: ni siquiera una prueba de arrepentimiento.

TERCERA EDICION.

A LAS SEIS DE LA TARDE.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Bolonia 2.—Un numerosísimo clero recibió ayer al rey en la catedral, cantando con tal motivo un solemne «Te Deum.» El recibimiento que ha tenido en la ciudad el rey, ha sido entusiasta.

Londres 3.—El «Morning-Post» publica hoy un despacho de Paris en el que se dice que hay razones para creer que las tropas francesas evacuarán completamente el territorio pontificio a fin de junio o principios de julio.

El Rita y el Tajo han llegado a Cádiz. El trasporte Pelayo habia salido de Alicante para Ceuta.

El general Bustillos ha llegado a Algeciras a las cuatro y media de esta madrugada.

Inmediatamente dispuso que saliera el mayor general de las fuerzas para Tetuan.

El general Bustillos se proponia ir a Cádiz así que regresara el mayor general: aun continuaba enfermo.

Hoy ha llegado a Madrid de paso para Paris, el mariscal duque de Saldaña.

Parece que La Iberia quiere dar a entender que La Correspondencia abriga pensamientos bastante ruines para regatear al general Prim la gloria que ha conquistado. Con mas razón podríamos nosotros calificar de interesados los hiperbólicos elogios que los periódicos progresistas dispensan al marqués de Castillejos; con mas razón podríamos nosotros extrañar que al dar cuenta dichos diarios de la entrada de anoche, hayan suprimido los vivas a la Reina y al duque de Tetuan, dados por el general Prim, y cuya omisión no creemos que haya de agradecer mucho este bizarro general.

Si La España se hubiera tomado el trabajo de leer con mas atención la real orden en virtud de la cual se espulsa de España a los hijos de D. Carlos, no incurriría en el grave error de decir que esta medida no se publica como acordada en Consejo de ministros.

La real orden espresa terminantemente este acuerdo, y no sabemos por qué habia de adoptarse la forma de un real decreto, cuando se trata del cumplimiento de otro decreto y de una ley.

Ha sido nombrado oficial de la clase de terceros en la Dirección general de Ultramar, D. José Rodríguez Batista.

Después de referirnos nuestro correspondiente de Valencia los magníficos obsequios que se han hecho en aquella ciudad a los héroes de Africa, nos dice:

«Con las benéficas lluvias que el cielo nos regala, los trigos se han puesto muy hermosos. Grande cosecha se prepara, y creo que los afanes y sudores de los labradores, serán este año bien recompensados. La cosecha de la seda por ahora va muy bien, y creo poder decir a Vds. que la simiente venida de Mallorca será la regeneradora en esta país de la cosecha de la seda.»

Aunque en nuestra primera edición decimos, tomándolo del número de esta mañana, que el Tesoro habia tomado 29 millones con destino a la deuda flotante, debemos manifestar, después de mejor informados, que no han pasado de tres o cuatro los millones admitidos, y esos para fijar el tipo del descuento, pues el Tesoro contaba con fondos sobrados para todas sus obligaciones, y han sido muchos los capitalistas que habian entregado sumas aun por bajo del interés de 5 y 1/2 por 100.

En la Bolsa de Madrid de hoy ha reinado grande animación, y los cambios han conjuñado subiendo. El consolidado se publicó al contado a 48-30, 48-35 y 48-60, y a fin del corriente a 48-10, 48-25, 48-30, 48-50, y 48-70. La diferida tambien se publicó al contado a 38-45 y 38-50.

COMUNICADOS.

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Muy Sr. mío: En el Diario de las Familias de su número del 2 del corriente, he visto un párrafo en que se trata de los honorarios percibidos por mí, en las representaciones del teatro del Príncipe. No es mi ánimo combatir las vulgaridades que en el citado suelto se asientan con respecto á las desatendidas exigencias de los actores y al mal estado de nuestra escena.

Como contestación al párrafo en cuestión y á otro de La Iberia, acompaño á Vd. los dos comunicados firmados, el uno por el empresario D. José de Lara y Uriarte, y el otro por su segura servidora Q. B. S. M. MATILDE DIEZ.

Señor Director de La Iberia:

Muy señor mío: En el núm. 1.774 de ese periódico he visto un suelto de teatros que en la parte que me concierne, dice así:

«Este teatro (el del Príncipe) había empezado el año cómico con inusitada fortuna, pero desde la entrada en él de doña Matilde Diez, actriz que cobraba mil y quinientos reales por función, empezó á resentirse del crecido presupuesto, y ha tenido el fin lastimoso que preveíamos y que ahora tenemos el sentimiento de anunciar.»

El público, pues, al leer esta afirmación del gacetero de La Iberia, creerá ó podrá creer, que yo tomando parte en los trabajos de un teatro, llevo á él la ruina, la quiebra, la miseria de un centenar de familias.

La suposición hecha por el gacetero de ese periódico, sin datos, sin pruebas, apoyándose en no sé que rumor enemigo, cuyo origen y cuyas intenciones no quiero calificar, afecta dolorosamente á mi reputación artística, y supone en mí sentimientos que por fortuna no existen en mi alma. Es falso, completamente falso y pudiera decir que calumnioso que los mil y quinientos reales que yo he percibido por cada una de mis funciones con arreglo á un contrato libremente aceptado por la empresa, y aun á instancias de ella, hayan sido la causa de la quiebra del teatro del Príncipe. Yo he cubierto el presupuesto en cada una de las noches en que he trabajado, con un ligero déficit, que consiste en gravámenes hijos de compromisos creados por la empresa durante el año anterior y el preciso descenso de ingresos en la época más difícil para el teatro. Puedo probarlo cuando convenga, y no es culpa mía que una administración desorganizada y multitud de deudas anteriores á la formación de la compañía del Príncipe, hayan al fin producido su tristísimo resultado.

Ruego á Vd., pues, señor director, que obrando en justicia, rectifique esa noticia que me perjudica de una manera evidente ó que la apoye con datos, con pruebas indudables. Queda de Vd. su segura servidora Q. B. S. M. MATILDE DIEZ.

MATILDE DIEZ.

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA:

Muy señor mío: En el número 1.774 de su apreciable periódico he visto un suelto concebido en estos términos:

«Este teatro había empezado el año cómico con inusitada fortuna; pero desde la entrada en él de doña Matilde Diez, actriz que cobraba mil quinientos reales por función, empezó á resentirse del crecido presupuesto y ha tenido el fin lastimoso que preveíamos y que ahora tenemos el sentimiento de anunciar.»

Como este párrafo es completamente erróneo y de su contenido se infieren suposiciones que perjudican el buen nombre de aquella eminente actriz, me hallo en el deber de rectificar semejante aserto y asegurar que el contrato de la Sra. Diez, lejos de gravar mis intereses, ha contribuido á sostener el teatro en una época ya desfavorable á los espectadores; y la quiebra que me he visto precisado á presentar, ha sido precipitada por causas ajenas á mi voluntad y buenos deseos.

Para dejar el buen nombre de doña Matilde Diez en el lugar que la corresponde hago espontáneamente esta aclaración, que espero se servirá insertar en su apreciable periódico.

Restame manifestar que entre tanto que con datos irrecusables pueda demostrar al público que en la empresa del teatro del Príncipe han procedido sus empresarios con toda la lealtad y buena fe que tienen reconocida, suspenda todo juicio aventurado hasta que llegue el momento que los tribunales, á que se reita por el señor director de escena, pronuncie su fallo, que no puede menos de ser favorable á su más reconocido y seguro servidor q. b. s. m.

JOSE DE LARA Y URIARTE.

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA:

Muy señor mío: En el número 1.774 de su apreciable periódico he visto un suelto concebido en estos términos:

«Este teatro había empezado el año cómico con inusitada fortuna; pero desde la entrada en él de doña Matilde Diez, actriz que cobraba mil quinientos reales por función, empezó á resentirse del crecido presupuesto y ha tenido el fin lastimoso que preveíamos y que ahora tenemos el sentimiento de anunciar.»

Como este párrafo es completamente erróneo y de su contenido se infieren suposiciones que perjudican el buen nombre de aquella eminente actriz, me hallo en el deber de rectificar semejante aserto y asegurar que el contrato de la Sra. Diez, lejos de gravar mis intereses, ha contribuido á sostener el teatro en una época ya desfavorable á los espectadores; y la quiebra que me he visto precisado á presentar, ha sido precipitada por causas ajenas á mi voluntad y buenos deseos.

Para dejar el buen nombre de doña Matilde Diez en el lugar que la corresponde hago espontáneamente esta aclaración, que espero se servirá insertar en su apreciable periódico.

Restame manifestar que entre tanto que con datos irrecusables pueda demostrar al público que en la empresa del teatro del Príncipe han procedido sus empresarios con toda la lealtad y buena fe que tienen reconocida, suspenda todo juicio aventurado hasta que llegue el momento que los tribunales, á que se reita por el señor director de escena, pronuncie su fallo, que no puede menos de ser favorable á su más reconocido y seguro servidor q. b. s. m.

JOSE DE LARA Y URIARTE.

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA:

Muy señor mío: En el número 1.774 de su apreciable periódico he visto un suelto concebido en estos términos:

«Este teatro había empezado el año cómico con inusitada fortuna; pero desde la entrada en él de doña Matilde Diez, actriz que cobraba mil quinientos reales por función, empezó á resentirse del crecido presupuesto y ha tenido el fin lastimoso que preveíamos y que ahora tenemos el sentimiento de anunciar.»

Como este párrafo es completamente erróneo y de su contenido se infieren suposiciones que perjudican el buen nombre de aquella eminente actriz, me hallo en el deber de rectificar semejante aserto y asegurar que el contrato de la Sra. Diez, lejos de gravar mis intereses, ha contribuido á sostener el teatro en una época ya desfavorable á los espectadores; y la quiebra que me he visto precisado á presentar, ha sido precipitada por causas ajenas á mi voluntad y buenos deseos.

Para dejar el buen nombre de doña Matilde Diez en el lugar que la corresponde hago espontáneamente esta aclaración, que espero se servirá insertar en su apreciable periódico.

meditación y una breve plática que dirá el licenciado D. Eugenio Aguado; se propondrá el ejercicio para el día siguiente, obsequio y jaculatoria; se cantarán las alabanzas propias del mismo ejercicio, Santo Dios, letanía y salve, concluyendo con la reserva del Santísimo y un verso en despedida á María Santísima.

También continúa el mismo ejercicio piadoso siendo oradores en San Antonio del Prado D. Juan Guerra, en San Ignacio don Pedro Lafuente, en San Isidro D. Gregorio Montes, en las Carboneras D. Bernardino Tebar y en Monserrat D. Buenaventura Vilaseca. En las Maravillaseca sin sermón.

En el Oratorio del Olivar se practicarán los ejercicios espirituales en obsequio del Sagrado Corazón de Jesús. A las diez de la mañana despues de manifestar á su Divina Magstad, estación y lectura espiritual, y misa rezada durante la cual se harán las cinco vietas y se reservará á las doce.

Por la tarde á las cuatro y media se volverá á manifestar, y despues del santo rosario y la meditación, hará la plática D. Buenaventura Pascual, á la que seguirá un motete, concluyéndose con la reserva.

Iguales cultos se practicarán en San Antonio de los Portugueses, y por la noche en los Italianos.

En los Servitas y Arrepentidos se practicará el ejercicio del Via-Crucis.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Dolores en los Servitas y Arrepentidos en San Luis, obispo.

Rebaja.—Ayer bajó en Madrid un cuarto el precio del pan, y es muy probable que dentro de pocos días sufrirá nueva rebaja, pues la situación de los campos es inmejorable, y el valor de los cereales por lo tanto está marcadamente en descenso, así en el mercado de Madrid como en los de la Mancha y otras provincias.

Muerte.—Anteanoche riñeron en la calle del Calvario un sargento y un corneta que acababa de obtener su licencia absoluta: el corneta dió una puñalada en el corazón al sargento, dejándole muerto; y convencido sin duda de que la herida que le había hecho era mortal, huyó calle abajo, herido también gravemente en un muslo; el cadáver del sargento fué trasladado á la parroquia, y el corneta herido, al hospital. Ambos procedían del ejército de Africa, y el corneta murió poco despues, segun dice un periódico.

Flores de mayo.—Continúan en la real iglesia de Monserrat, predicando todos los días D. Buenaventura Vilaseca.

Guerra de la Independencia.—Uno de nuestros colegas recuerda ántes las siguientes palabras que el ilustre Cateaubriand consagró á nuestra heroica lucha con el capitán del siglo: «Los españoles, decía el insigne escritor, privados de su monarca, permanecieron libres; y el que había cometido la falta de arrebatar á un rey, se encontró con un pueblo. Todo el valor de Murat fué inútil. Los bosques se armaron, las zarzas se convirtieron en enemigos. Las represalias no contuvieron nada, porque en ese país las represalias son una cosa natural. La batalla de Bailen, las defensas de Gerona y Ciudad Rodrigo anuncian la resurrección de un pueblo que se había creído ser un hato de mendigos. La Romana en el Báltico vuelve á llevar sus regimientos á España del mismo modo que en otro tiempo los Francos, escapados del mar Negro, desembarcaron triunfantes en las bocas del Rin.»

Vencedores de los mejores soldados de Europa, los franceses derramaban en España la sangre de los frailes con esa rabia implacable nacida de las bufonadas de Voltaire y de la demencia atea del Terror. Pero precisamente esa milicia del cláustro fué la que puso término á los triunfos de nuestros viejos soldados, que no se figuraban encontrar á esos hombres de hábito á caballo sobre los escambros humeantes de Zaragoza, cargando sus escopetas entre las llamas al son de las guitarras que tocaban la jota, y de las voces que cantaban el Requiem por los muertos.

El Sr. Arjona.—Este distinguido y concienzudo actor está siendo en la Coruña objeto del mayor entusiasmo. Dicen los coruñeses que jamás han visto una comedia ejecutada como el Sr. Arjona ejecuta El sí de las niñas. Eso mismo decían los madrileños cuando veían al Sr. Arjona representar la misma comedia.

Comunicado.—En este mismo número verán nuestros lectores el que nos ha dirigido doña Matilde Diez. Se trata de una señora y queremos pasar por alto el ex-abrupto con que nos obsequia, pero sí haremos notar que la señora Diez viene á confirmar la noticia, al parecer increíble, de que se hacia, retribuir con la enorme cantidad de 1,500 reales cada vez que pisaba las tablas.

El Sr. Arjona.—Este distinguido y concienzudo actor está siendo en la Coruña objeto del mayor entusiasmo. Dicen los coruñeses que jamás han visto una comedia ejecutada como el Sr. Arjona ejecuta El sí de las niñas. Eso mismo decían los madrileños cuando veían al Sr. Arjona representar la misma comedia.

Comunicado.—En este mismo número verán nuestros lectores el que nos ha dirigido doña Matilde Diez. Se trata de una señora y queremos pasar por alto el ex-abrupto con que nos obsequia, pero sí haremos notar que la señora Diez viene á confirmar la noticia, al parecer increíble, de que se hacia, retribuir con la enorme cantidad de 1,500 reales cada vez que pisaba las tablas.

Comunicado.—En este mismo número verán nuestros lectores el que nos ha dirigido doña Matilde Diez. Se trata de una señora y queremos pasar por alto el ex-abrupto con que nos obsequia, pero sí haremos notar que la señora Diez viene á confirmar la noticia, al parecer increíble, de que se hacia, retribuir con la enorme cantidad de 1,500 reales cada vez que pisaba las tablas.

Comunicado.—En este mismo número verán nuestros lectores el que nos ha dirigido doña Matilde Diez. Se trata de una señora y queremos pasar por alto el ex-abrupto con que nos obsequia, pero sí haremos notar que la señora Diez viene á confirmar la noticia, al parecer increíble, de que se hacia, retribuir con la enorme cantidad de 1,500 reales cada vez que pisaba las tablas.

Comunicado.—En este mismo número verán nuestros lectores el que nos ha dirigido doña Matilde Diez. Se trata de una señora y queremos pasar por alto el ex-abrupto con que nos obsequia, pero sí haremos notar que la señora Diez viene á confirmar la noticia, al parecer increíble, de que se hacia, retribuir con la enorme cantidad de 1,500 reales cada vez que pisaba las tablas.

Comunicado.—En este mismo número verán nuestros lectores el que nos ha dirigido doña Matilde Diez. Se trata de una señora y queremos pasar por alto el ex-abrupto con que nos obsequia, pero sí haremos notar que la señora Diez viene á confirmar la noticia, al parecer increíble, de que se hacia, retribuir con la enorme cantidad de 1,500 reales cada vez que pisaba las tablas.

Comunicado.—En este mismo número verán nuestros lectores el que nos ha dirigido doña Matilde Diez. Se trata de una señora y queremos pasar por alto el ex-abrupto con que nos obsequia, pero sí haremos notar que la señora Diez viene á confirmar la noticia, al parecer increíble, de que se hacia, retribuir con la enorme cantidad de 1,500 reales cada vez que pisaba las tablas.

Comunicado.—En este mismo número verán nuestros lectores el que nos ha dirigido doña Matilde Diez. Se trata de una señora y queremos pasar por alto el ex-abrupto con que nos obsequia, pero sí haremos notar que la señora Diez viene á confirmar la noticia, al parecer increíble, de que se hacia, retribuir con la enorme cantidad de 1,500 reales cada vez que pisaba las tablas.

Comunicado.—En este mismo número verán nuestros lectores el que nos ha dirigido doña Matilde Diez. Se trata de una señora y queremos pasar por alto el ex-abrupto con que nos obsequia, pero sí haremos notar que la señora Diez viene á confirmar la noticia, al parecer increíble, de que se hacia, retribuir con la enorme cantidad de 1,500 reales cada vez que pisaba las tablas.

Comunicado.—En este mismo número verán nuestros lectores el que nos ha dirigido doña Matilde Diez. Se trata de una señora y queremos pasar por alto el ex-abrupto con que nos obsequia, pero sí haremos notar que la señora Diez viene á confirmar la noticia, al parecer increíble, de que se hacia, retribuir con la enorme cantidad de 1,500 reales cada vez que pisaba las tablas.

Comunicado.—En este mismo número verán nuestros lectores el que nos ha dirigido doña Matilde Diez. Se trata de una señora y queremos pasar por alto el ex-abrupto con que nos obsequia, pero sí haremos notar que la señora Diez viene á confirmar la noticia, al parecer increíble, de que se hacia, retribuir con la enorme cantidad de 1,500 reales cada vez que pisaba las tablas.

lentísimo señor conde de Pino Hermoso, y á la de la Excm. Sra. duquesa de Uceda, muy inmediata al monasterio de la Santísima Faz, y pueblo de San Juan, á media hora de la orilla del mar. El edificio es muy capaz, con grandes salones y muchas habitaciones, todo empapelado. La persona que quiera enterarse del precio y condiciones, se dirigirá á don José Manresa, calle Mayor, núm. 64, Alicante.

AL OSO BLANCO.

La mangüteria de Manuel Fernandez Negrete, titulada Al Oso Blanco, en la calle Mayor, núm. 34, con motivo del derribo de la casa, se ha trasladado al núm. 101 de la misma calle.—(1 m. 2 t.—1)

SE VENDEN DOS BUENOS COLCHONES de matrimonio en la calle de la Luna, número 42, cuarto 3.º.—(0 v. m. 1 v. t.)

INTERESANTE.

Una familia que vive con alguna comodidad y en un punto muy concurrido, desea encontrar una persona de categoría y establecida en esta corte, que quiera ocupar una ó más habitaciones independientes con muebles ó sin ellos.

Darán razon, calle de Sevilla, núm. 9, tienda de gomas.—(0 m. 1 t.)

SE VENDE POR UN PRECIO SUMAMENTE módico, un hermoso piano inglés de la fábrica de Collard y Collard.

Se puede ver en la carpintería de Francisco Gallástegui, calle de Jardines, núm. 19.—(0 m. 1 t.)

FONDA DEL OLIVO

El dueño de este acreditado establecimiento, que hace once años está favorecido de público, pone en conocimiento del mismo haber establecido cómodas y elegantes habitaciones para hospedaje; unido esto al esmerado servicio que hay en los comedores, tanto por lista como por cubiertos, desde 6 rs. en adelante.—(Todos los mart. m. t.)

COMERCIO Y SASTRERIA.

Se siguen haciendo trages completos como los anteriores; levita ó saqué de paño negro ó de color; chaleco de seda ó piqué, y pantalón de lana dulce, por 320 rs.

En la calle de la Caza, núm. 5, piso principal, inmediato á Platerías, y Costavilla de Santiago, núm. 1, principal.—(1 v. sem.)

CREMA DE VINAGRE.

Cosmético preferible á cuantos se conocen. Con solo echar unas cuantas gotas en el agua de lavarse, la vuelve lechosa, de olor sumamente agradable y propia para limpiar el cutis con perfección; fortifica la vista, quita los granitos y rubicundeces de los ojos, narices y demás partes de la cara. Se vende á 6 rs. frasco, á 9 rs. botella de medio cuartillo, y á 18 rs. cuartillo con botella, en la botica y laboratorio químico de D. Vicente Moreno, calle del Arrenal, núm. 6, casa nueva, Madrid.—(D. 00, 00, 00, 6 y 12.)

TRANSPORTES A PRECIOS ALZADOS

J. BOIX LAGRANGE Y C.ª

Esta empresa está enlazada con sus propias casas de París y Marsella, y tiene corresponsales en todas las principales ciudades de Europa.

Se encarga del transporte de equipages, mercancías y demás para Ceuta á precios arreglados y á plazos regularizados, y tambien para todas las poblaciones del reino, del extranjero y vice-versa á precios alzados y plazos fijos.

Tiene establecidos tres servicios para Francia, Inglaterra, Bélgica y Alemania, y dos por la vía de Alicante y otro por el Norte de España, á saber:

De París á Madrid, en ocho, quince ó veinte y cinco días.

De Londres á Madrid, en diez, veinte ó treinta días.

Admite toda clase de encargos de compra ó venta.

Para mas pormenores dirigirse plaza del Angel, núm. 15.—(D. 10, 20 y 30 t. meses.)

LOS PAÑUELOS BORDADOS QUE ANTES se vendían á 10 duros á 6 1/2, los de 12 á 7 1/2, los de 14 á 8 1/2, los de 16 á 9, los de 18 á 12, los de 20 á 15 y los de 25 á 16: lisos y adamascados á 6 duros, los de talle bordados á 5, 6 1/2 y 7 1/2 duros. Talle lisos á 48 reales. Calle de Postas, núm. 13, frente á la calle Mayor.—(0 v. m. 1 v. t.)

TRANSPORTES A PRECIOS ALZADOS

J. BOIX LAGRANGE Y C.ª

Esta casa hace el servicio de Barcelona por la vía de Alicante y por la de Valencia, á precios alzados y á plazos fijos.

El de Andalucía lo efectúa por tierra y tambien por ferro-carril á Alicante y vapores.

El del Norte lo verifica por tierra.

Tiene sus matrices en Marsella y París, con corresponsales en las principales puertos de Europa y admite para los mismos encargos de compra y venta.

Para mas pormenores dirigirse á la plaza del Angel, 15.—(D. 10, 20 y 30 t. meses.)

COLEGIO HISPANO AMERICANO

bajo la dirección de D. Ramon Camarasa, calle de la Magdalena, núm. 18.

La enseñanza que se da en este establecimiento abraza, la primaria elemental y superior, filosofía, preparación para todas las carreras y clases de lujo; para lo cual cuenta con el número suficiente de acreditados profesores.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES - CORREOS FRANCESES. Línea rápida, única directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde.

VAPORES CORREOS DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA, en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris. Salidas de Alicante, para Málaga.—Todos los domingos, á las once de la mañana en punto.

GRANDE HOTEL ESPAÑOL EN PARIS, REFORMAS Y MEJORAS. El grande hotel español en Paris, nombrado LOS ESPAÑOLES DE AMBOS MUNDOS, situado en el Boulevard Montmartre, núm. 10, sobre el Passage Jouffroy, la mas hermosa posición en el centro de Paris, acaba de ser completamente mejorado y reformado, transformado para la entrada del verano de 1860, y es hoy el primer hotel español de toda la Francia.

IDIOMAS ITALIANO, INGLES Y FRANCÉS. Se explicarán dos ó tres lecciones de cualquiera de ellos, pasando el profesor á los domicilios de los alumnos. Enseñanza correcta, nueva y sobre todo breve: no se exigen los honorarios adelantados.

SOCIEDAD AMIGA DE LA JUVENTUD. CENTRO DE IMPONENTES. La Excm. Audiencia ha dado un fallo en la apelación interpuesta á nombre de algunos de los demandados por el centro. Esta exvía hoy á sus 1,300 representados, noticia detallada del negocio, y replica á los que por casualidad no la recibían, que se sirvan pasar á recogerla á esta oficina, calle de Isabel la Católica, núm. 10, cuarto segundo de la izquierda.

ILUMINACIONES PARA LA ENTRADA OFICIAL DEL EJERCITO DE AFRICA. Ramon Dominguez, adornista, que vive en la calle del Luciente, núm. 11, cuarto principal del centro, ofrece para dentro y fuera de Madrid, un gran surtido de arañas, con vasos de distintos colores; otras de flores con globos; flameros con sus pedestales, ramos de flores de varias dimensiones, con sus jarrones de perspectiva, guirnaldas con flores de varios colores, otras con grano de oro, hechas para festejar á los héroes; ramos con vasos, un crecido número de estos, banderas españolas de varios tamaños, y coronas con granos de oro.

NOVEDAD Y ELEGANCIA EN SOMBRILLAS Y PARAGUAS. CALLE DEL CARMEN NUM. 21. En este establecimiento que acaba de abrirse al público, se encuentra un abundante y variado surtido de sombrillas recibidas estos días de París y Lyon; una rica colección de bastones de lo mas moderno, y otra igual de paraguas, todo á precios sumamente arreglados.

VAPORES CORREOS DE LAS COMPANIAS CATALANAS REUNIDAS. Vapores de ruedas, Cid, Barcino, Balaer, y Mercurio. Vapores de hélice de grandes dimensiones, Bereguer, Almogavar, Ter, Europa, América, Tajo, Tharsis, Ebro, Pelayo, Duero y Wilredo, y Línea desde Marsella y Liverpool á la Habana con la correspondencia pública y de oficina.

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA. Servicio de gran velocidad en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris.—Salida de Alicante para Barcelona y Marsella, todos los miércoles á las once de la mañana.—Para Málaga todos los domingos á las once de la mañana.—Se suspende por ahora la escala de Cartagena.—Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.—Para mas detalles acúdase al despacho central de los ferro-carriles, calle de Alcalá, núm. 30.—(T. d. t.)

LA AURORA DE LOS PIANISTAS. Recopilación graduada de los solfeos y métodos de los mejores autores conocidos hasta el día, por C. MARTIN y BESSIERES. NUEVO SISTEMA para aprender simultaneamente y en poco tiempo el SOLFEO Y EL PIANO.

Editor, D. Hilarión de Zuloaga.—Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.